

«He tenido éxitos deportivos, pero me quedo con ayudar a la gente»

Víctor Manuel López 'Viti' recibirá en la Gala del Balonmano un premio a su trayectoria después de 49 años ligado a este deporte

JOSÉ L. GONZÁLEZ



GIJÓN. Pocas personas hay en el ámbito del balonmano asturiano que no conozcan a Víctor Manuel López Rodríguez 'Viti' (Gijón, 1969). La suya es una vida dedicada a este deporte, al que llegó de niño y en la que todavía se mantiene, sin intención de que la cosa cambie, de la mano del Balonmano Gijón, equipo con el que afronta una nueva temporada como segundo entrenador. Nombres como los de Carlos Ruesga, Víctor Álvarez y Jorge Martínez están ligados a una persona que está a punto de cumplir cincuenta años de balonmano y que no se cansa. Todo ese periplo ha llevado a que la Federación Asturiana le conceda un premio a su trayectoria, que recogerá mañana en un acto que se desarrollará en Somió Park y donde su equipo recibirá otros seis galardones, después de una temporada espectacular en la que lucharon en la fase de ascenso por una plaza en la División de Honor Oro. Con una vida en la que brillan varios éxitos deportivos, cuando Viti echa la vista atrás con lo que se queda es con «ayudar a la gente. He entrenado a hijos de jugadores que tuve hace años. Tras todo este tiempo me quedo con que la gente te pueda saludar y mirar a la cara, que tal y

como está el mundo hoy en día, no es poco».

La historia de Viti comienza cuando su padre, Víctor López, cabeza visible de 'Casa Víctor', referente de la hostelería de Somió que ahora el segundo entrenador lleva junto a sus hermanos, le apuntó a unos cursos de balonmano en el Grupo Covadonga. «Me engancho», reconoce sobre un deporte al que ya jugaba en 1977. Tras pasar por las categorías inferiores de la entidad llegó al primer equipo, con el que jugó en la entonces Primera División (actual División de Honor Plata). Su estatura no le impidió ocupar la posición de central, habitualmente reservada para jugadores con más envergadura. No obstante, ya antes de su pronta retirada, que se produjo en 1993, probó un camino que todavía transita: el de los banquillos. «Con 17 años, en 1986, ya entrenaba», recuerda. Entonces lo hacía en el Colegio de Begoña y en el Grupo Covadonga, llegando a hacerse cargo del equipo de Primera División y a coordinar durante dos años una de las secciones más importantes de la entidad.

De su etapa inicial recuerda a dos personas, ya fallecidas, que dejaron huella en su vida deportiva: José Antonio Roncero y José Antonio Mateos. «Fueron mis maestros en el balonmano. Eran unas eminencias y gracias a ellos sé mucho de lo que sé». El periplo en el Grupo Covadonga se prolongó hasta 2004, aunque en los últimos cuatro años compaginó sus tareas con la que ha sido su otra casa, el Balonmano Gijón. El ofrecimiento para que se hiciese cargo del equipo sénior, que militaba en División de Honor, le llevó a poner los dos pies en una entidad en la que aún se mantiene. «En el Grupo eran todo chicos y en el Balonmano Gi-



Víctor Manuel López 'Viti', ante la playa de San Lorenzo. DAMIÁN ARIENZA

jón todo chicas. Nunca había entrenado a profesionales y fue un cambio grande. El primer año me costó adaptarme». Modular el nivel de exigencia y los consejos técnicos fueron dos de los retos que tuvo que afrontar un entrenador que se mantuvo seis años en el equipo, los únicos en los que ha sido profesional del balonmano.

Carlos Ruesga, Víctor Álvarez y Jorge Martínez son algunos de los jugadores a los que ha entrenado en estos años

Lo que vino después fue una vuelta a los orígenes, entrenando de nuevo a jugadoras de cantera, en este caso del Balonmano Gijón. «Es más gratificante entrenar a los jóvenes porque ves cómo van creciendo. Muchas han conseguido llegar arriba y eso te hace sentir mejor». Tras un paso de cuatro años por el Juanfersa de la mano de Juan de Álvaro, regresó al Balonmano Gijón, donde tiene cuerda para rato, ejerciendo como segundo entrenador del equipo sénior y coordinador de cantera. «No sé cuántos chicos han pasado por mis manos, son casi cuarenta años entrenando». Y lo que quedan.

El BMG renueva su plantilla con jugadoras «de casa y jóvenes»

J. L. GONZÁLEZ

GIJÓN. El Balonmano Gijón lleva semanas trabajando en su nueva plantilla. Los gestores del club tenían por delante un reto importante, sabedores de que cinco de sus jugadoras más importantes no iban a seguir la próxima temporada en el equipo que entrena Ángel Gulín. Con las bajas de la portera Zoe González, las laterales Thiara y Zamanillo, la marcha hasta enero de Saray Trabanco y la duda de Gisela, al equipo le tocaba reinventarse. Y lo ha hecho mirando a lo más cercano: la cantera y las jugadoras de Gijón.

El conjunto gijonés ha conformado una plantilla de 18 jugadoras, un poco más amplia que la que les llevó el pasado año a disputar la fase de ascenso de División de Honor Oro. Para la portera, el Balonmano Gijón se ha hecho con Alba Piñera, que el pasado año estuvo en el Motivemarket. Del mismo equipo llega Sandra Pascual, quien se formó en el BMG y que juega como central, además de la extremo Alicia Rodríguez. Caren Cuanda se suma al equipo para reforzar la portería después de jugar en el Lobas Global Atac. A la lista se suman las laterales Elisa Collado e Inés González, así como la central Alba González, que reaparece después de un año parada por un problema físico. La plantilla suma además a la juvenil Deva García y a Paula Fernández, que acaba su etapa formativa.

De las que lograron el pasado año una temporada excepcional se mantiene un buen puñado de jugadoras. Así, Ángel Gulín podrá seguir contando con la portera Saray Solís, las extremos Lucía González y Silvia Menéndez, las extremos Marta Durán y Eva Vide y las pivotes Lorena García y Ana González. También continúan Sandra Parapar y Adriana Menéndez.

EN BREVE

EUROBASKET

España homenajea a Ilyana Martín con la clasificación para 'semis'

A. I. España está en semifinales del Eurobasket, una clasificación que también supone billete para el próximo Mundial. El equipo de Miguel Méndez consiguió superar

a la República Checa después de un partido muy duro en el que estuvo muchos minutos por detrás en el marcador. Deslumbró Raquel Carrera con 31 puntos para dar la vuelta al marcador hasta el 88-81 definitivo. La propia Carrera enarboló al final la camiseta de la asturiana Ilyana Martín, que tuvo ser hospitalizada por un fuerte dolor abdominal.



Las jugadoras se acordaron de Ilyana exhibiendo su camiseta. EFE

ATLETISMO

Lugones decide el título de 1.500 metros

C. SÁNCHEZ. La pista de atletismo de Lugones acoge esta tarde el II Meeting Ayuntamiento de Siero, en el que se decidirán los títulos regionales de 1.500 metros. La competición, en la que también se celebrará un control federativo, comenzará a las 16 horas. Habrá premios a los ganadores de cada prueba y a las mejores marcas de la reunión.